

Continúan obras en caminos obstruidos Parques concretan reapertura parcial tras último sistema frontal

Algunos sectores aún no presentan las condiciones de seguridad requeridas para recibir visitantes, principalmente por el mal estado de los senderos y los riesgos que existen en el entorno.

Por Francisca Pacheco Pérez
 cronica@diarioelsur.cl

Una reapertura parcial y progresiva se ha ido concretando en los espacios naturales afectados por los sistemas frontales de junio, pues a un mes de la emergencia aún algunas zonas implican importantes riesgos para los turistas. Por mientras, avanzan diversas labores de despeje y limpieza de los caminos que fueron obstruidos por el desprendimiento de árboles y remociones de tierra, efectos provocados, principalmente, por las fuertes ráfagas de viento que se presentaron durante los temporales.

Los parques nacionales Nonguén y Laguna del Laja fueron las áreas silvestres protegidas que sufrieron mayores consecuencias en la región, aunque ya se ha logrado rehabilitar parte importante de sus senderos y se encuentran abiertos parcialmente. Esta últi-

ma decisión también se tomó para el Cerro Caracol, mientras que el Museo Pedro del Río Zañartu, en Hualpén, ya fue habilitado en su totalidad.

PROCESO DE REAPERTURA

Alberto Bordeu, director (s) de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y jefe de áreas silvestres protegidas, explicó que en Nonguén –cuya capacidad permite 120 personas diarias– actualmente permite la entrada hacia Confluencia y Los Olivillos, y “tenemos cerrados Los Canelos y Lo Rojas, porque hubo caída de árboles de grandes dimensiones que no ha sido posible retirar con motosierras u otros elementos, y además tenemos que conseguir el apoyo de expertos para saber si son seguros de recorrer”.

En el caso de Laguna del Laja, uno de los destinos más demandados del invierno, este se encuentra abierto hasta las canchas



Las encargadas de los recintos llamaron a desplazarse sólo por los senderos indicados y a solicitar información a los equipos a cargo.

Entradas

La autoridad de Conaf remarcó que la entrada a parques nacionales sólo se puede efectuar con un pase, el cual se adquiere en pases-parques.cl.

de sky, “que es normalmente hasta donde se puede acceder en invierno, con una capacidad de acogida de 1.200 personas diarias, relacionada con los estacionamientos que disponemos”, señaló.

Dentro del área metropolitana también reabrió el Cerro Caracol de Concepción, aunque sólo en dos de sus accesos: el camino de Maicillo, cuya escalera de entrada se encuentra en la calle Angol; y por Agüita de la Perdiz. La seremi de Vivienda y Urbanismo, Claudia Toledo, indicó eso sí que, por ahora, sólo se puede llegar hasta el sector del estancue amarillo, pues aún permanece cerrado el paso hasta el Mirador Alemán y hacia el anfiteatro de los troncos.

Por mientras, “continúan realizando labores de despeje de los distintos accesos y senderos, hasta lograr normalizar por completo su funcionamiento para recibir a los visitantes en condiciones óptimas”, indicó.

Por su parte, en el Parque Museo Pedro del Río Zañartu, los trabajos más relevantes se realizaron durante junio, y consistieron principalmente en el retiro de agua con motobombas, y de árboles caídos que, fundamentalmente, afectaron al interior de los bosques.

La magnitud de las afectaciones, junto con las acciones preventivas que adoptaron a inicios de año permitieron la reapertura del recinto hace alrededor de un mes. Su directora, Javiera Matús de la Parra, destacó además que “durante los últimos meses hemos habilitado lugares donde realizar actividades dentro, por tanto la mayoría de las actividades; talleres y otro tipo de panoramas se van a realizar en espacios cerrados”.

MEDIDAS PARA EL PÚBLICO

Los encargados de estos espacios hicieron hincapié en la importancia de desplazarse por los senderos indicados y conversar con los guardaparques o equipos de mantenimiento, para así obtener información sobre las medidas vigentes y evitar riesgos a la integridad de los turistas y trabajadores. Aquello toma especial relevancia a la hora de planificar recorridos

especiales en áreas protegidas, pues el mismo día del lanzamiento de la temporada un turista debió ser rescatado de una zona no habilitada en Laguna del Laja, con un destacamento del Ejército.

No obstante, una de las recomendaciones más relevantes que señaló la autoridad de Conaf es la planificación de las visitas con antelación, ya que un problema frecuente que observan es la llegada de turistas sin pase. En ese sentido, subrayó que el acceso a los recintos se permite únicamente con entradas, las cuales se pueden adquirir en la página pasesparques.cl.

Además, indicó, es recomendable trasladarse “con un vehículo en buenas condiciones mecánicas y con vestuario adecuado, en el caso de Laguna del Laja las temperaturas son muy bajas a pesar de que el día está con sol, a veces hay cero grados. Ir con ropa térmica, buen calzado, ojalá si se va con niños llevar mudas de ropa para que no vuelvan con la ropa húmeda”.

Los caminos que aún están siendo intervenidos fueron afectados, principalmente, por el barro, la caída de árboles y remociones en masa durante las lluvias.

PLANIFICACIÓN DE HORARIOS

El funcionario de Conaf contó que, específicamente en Laguna del Laja, han observado en varias ocasiones la llegada tardía de turistas, por lo cual llamó a informarse anticipadamente. En dicho recinto, por ejemplo, la entrada se realiza entre las 8:00 y las 14:00 horas, mientras que la salida es a partir de las 14:30. “A veces se llena el sector que está antes del acceso. La gente sale tarde de la ciudad y cuando llega se encuentra con un tacho, llega después de las 2 de la tarde y no los podemos dejar ingresar”, dijo.